
Президент Владимир Путин на сове-
щании по экономическим вопросам, ко-
торое состоялось 4 февраля, без оби-
няков заявил: «Мы бубним-бубним из 
года в год о повышении качества услуг, 
а мало что меняется. ЖКХ должно стать 

эффективной отраслью, а не кормушкой 
для монополистов и сомнительных лаво-
чек». Глава государства потребовал по-
высить публичность отрасли, создав для 
этой цели общественные организации по 
контролю: «Сеть таких общественных ор-

ганизаций должна быть создана в соот-
ветствии с указом президента (№ 600 от 
7 мая 2012 года) уже летом этого года. 
Знаю, что у нас есть отдельные инициа-
тивы. Сами граждане реализуют. Но я не 
уверен, что такие инициативы пользуют-

ся поддержкой, а должны пользоваться».
В феврале 2011 года подобная ини-

циативная группа сложилась из жильцов 
домов, входящих в ТСЖ «Ватутинское». 
Собственным взглядом на проблему мы 
попросили поделиться активистку не-
формального объединения Надежду 
Никитинскую.
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Верую, настанут
времена,
когда ЖКХ
перестанет
«кошмарить»
граждан и станет 
для них 
источником 
благоденствия. 
Тогда-то и 
восторжествует 
заповедь: 
«Возлюби 
ближнего своего, 
как самого себя!» 
А пока…

ÄÎÌÎÂËÀÄÅËÜÖÅÌ?ÄÎÌÎÂËÀÄÅËÜÖÅÌ?

Статистика говорит, что в белгородских семьях все чаще 
появляются третьи дети. И пока одни крутят пальцем 
у виска: мол, как вы будете кормить такую ораву, 
другие воспитывают наследников 
себе на радость.

В чем причина такого бума? Сказывается поддержка на государственном уров-
не или дело в менталитете людей? Или есть другие причины?

Мы попросили многодетных мам города рассказать, как они решились  родить 
третьего малыша и перешагнуть рубеж многодетности. 

Главной задачей контролирующих органов 
было изучение систем безопасности, которы-
ми оснащены кафе, бары, рестораны города. 
Проверялось наличие камер видеонаблюде-

ния, кнопок тревожного вызова полиции, со-
стояние освещения помещений как внутри, 
так и снаружи, грамотность сотрудников охра-
ны и многое другое.

Ночь для молодых людей – время повышенной активности. Многие
не прочь провести его с друзьями в кафе, клубе или баре. Безопасно ли 
там находиться? Еженедельно это проверяют сотрудники комитета
обеспечения безопасности жизнедеятельности населения
администрации города и муниципальной стражи. Корреспондент «НБ»
отправился в рейд по развлекательным заведениям
в минувшую пятницу.  
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Кто закроет 
«чёрные дыры» 
ЖКХ?
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ЭКОНОМИКА 
С ПЛЮСОМ

На оперативном совещании под 
председательством мэра города 
Сергея Боженова начальник управ-
ления экономического развития и 
инвестиций Игорь Русинов отчи-
тался о работе в 2012 году, сообща-
ет пресс-служба мэрии.

Согласно представленным данным, зна-
чение валового муниципального продукта 
(ВМП) на душу населения составило 472 
тысячи рублей (в 2011 году — 426 тысяч 
рублей). Объём инвестиций в основной ка-
питал за счёт всех источников финансиро-
вания на душу населения достиг показате-
ля 104,8 тысячи рублей (в 2011 году — 93,9 
тысячи рублей). Товаров, работ и услуг от-
гружено на сумму 93,2 млрд. рублей (в 2011 
году — 81,6 млрд.). Из депрессивного состо-
яния выведены 122 площадки из 227 обсле-
дованных. Оказана финансовая поддержка 
124 субъектам малого предпринимательст-
ва. В результате реализации мер по полу-
чению дополнительных доходов в бюджет 
города получено 218 млн. рублей. В резуль-
тате работы межведомственной комиссии 
по уровню оплаты труда, своевременности 
перечисления обязательных платежей и 
налоговых поступлений, предотвращению 
фактов преднамеренного и фиктивного бан-
кротства погашено 34,6 млн. рублей задол-
женности перед городским бюджетом. 

В 2013 году управление планирует про-
должать работу по поддержке малого пред-
принимательства, развитию внутреннего и 
въездного туризма, выведению промышлен-
ных площадок из депрессивного состояния. 

«МЫ ГОВОРИМ 
ПО-РУССКИ»

Открытый международный 
конкурс под таким названием 
стартовал в областном цен-
тре. Его объявила админи-
страция Белгорода.

Конкурс направлен на сохранение 
красоты и богатства русского языка, 
его поддержку и развитие как средства 
международного общения и неотъемле-
мой части культурного и духовного на-
следия, формирование культуры речи, 
а также в честь 1150-летия славянской 
письменности.

В конкурсе определены восемь но-
минаций: «Лучшие учреждения обще-
го образования», «Лучшие учреждения 
начального и среднего профессиональ-
ного образования», «Лучшие учрежде-
ния высшего профессионального обра-

зования», «Лучшие коллективы рабочей 
молодёжи предприятий и организаций 
города», «Лучшие учреждения культу-
ры», «Лучшие средства массовой ин-
формации», «Лучшие студенты, изуча-
ющие русский язык как иностранный в 
белгородских вузах», «Лучшие реали-
зованные международные проекты по 
популяризации русского языка».

Заявки на участие в конкурсе под-
аются в произвольной форме до 1 мая. 
Материалы должны содержать инфор-
мацию о проделанной в 2012–2013 го-
дах работе по популяризации русско-
го языка и соответствовать основным 
критериям: актуальность и качество 
проводимой работы, её результаты, 
инновационный подход к решению по-
ставленных задач и т. д.

Победителей определит конкур-
сная комиссия под председательст-
вом мэра Белгорода Сергея Боженова. 
Награждение состоится 24 мая на торже-
ственной церемонии, посвящённой Дню 
славянской письменности и культуры. 

Фестиваль кино- и видеоискусства «Студавр» проводит-
ся Белгородским городским Союзом студентов совмест-
но с управлением молодёжной политики администрации 
Белгорода уже в восьмой раз. У конкурсантов есть ровно 55 
дней на съемки ролика, который может побороться за первое 
место в своей номинации, сообщили в пресс-службе БГСС.

Всего предусмотрено шесть номинаций: «Студенческая жизнь», 
«Спасибо деду за Победу!», «Мир в моих глазах», «Спортивный 
Белгород», «Социальная реклама», «Кино на любителя». Максимальная 
длительность видеоролика — 10 минут.

Участие в конкурсном этапе фестиваля могут принять все желающие в 
возрасте от 14 до 35 лет как лично, так и группой авторов. Для этого тре-
буется заполнить заявку и представить на рассмотрение жюри свои твор-
ческие работы в срок до 19 апреля. После окончания приёма работ и опре-
деления победителей жюри конкурса состоится торжественная церемония 
награждения с показом работ.  «Надеемся, что именно белгородские мо-
лодые таланты встанут на смену современным титанам киноиндустрии. 
Мы рекомендуем участникам фестиваля снимать видеоработы интере-
сно, впечатляюще и неординарно», — прокомментировал председатель 
Белгородского городского Союза студентов Виталий Шемякин.

КАДРОВОЕ 
НАЗНАЧЕНИЕ

Начальником департамента стра-
тегического планирования, органи-
зационно-аналитической и кадро-
вой работы администрации города 
назначен Сергей Яковлевич Суков, 
ранее занимавший должность руко-
водителя комитета организационно-
аналитической и кадровой работы.

Его заместителем назначен Юрий Викторович 
Астахов, до этого занимавший должность замести-
теля руководителя аппарата администрации города. 

БУДЕТ СОВРЕМЕННЫЙ СТАДИОН
Футбольное поле, расположенное на территории лицея № 32, за-
крыто на реконструкцию. К сентябрю здесь будет новый стадион 
с искусственным покрытием. Об этом сообщает пресс-служба ад-
министрации города.

Проект также предусматривает строительство трибун, раздевалок, тренерских 
помещений и подземного паркинга, освещение футбольного поля прожекторами. 

В настоящее время футболистам ФК «Салют-Энергия» для проведения 
учебно-тренировочных занятий предоставлены поля школ №№ 21, 35, 41, 47 и 
49, стадион ДЮСШ № 6 и спортплощадка в парке Победы. 

Напомним, что подобный проект строительства паркинга под стадионом был 
успешно реализован на территории школы № 35.

Сообщение от неизвест-
ного о возможном акте 
терроризма в здании ав-
товокзала по проспекту 
Богдана Хмельницкого, 
160, поступило в диспет-
черскую службу «03» 23 
февраля, в 16:41, сообщи-
ли в пресс-службе город-
ского УМВД. 

К проверке поступившего сооб-
щения незамедлительно приступили 
все экстренные службы Белгорода. 
Полиция оцепила автовокзал, прово-
дилась эвакуация людей.

При обследовании здания и при-
легающей территории кинологом со 
служебной собакой ничего опасно-

го обнаружено не было. Вызов ока-
зался ложным.

В тот же день полицейские задер-
жали подозреваемого в совершении 
заведомого ложного сообщения об 
акте терроризма. Им оказался нерабо-
тающий, ранее судимый белгородец 
1983 года рождения. В момент, когда 
мужчина снял трубку, чтобы сообщить 
об акте терроризма, он был пьян. Он 
не смог внятно объяснить причины, 
толкнувшие его на этот поступок. 

Как сообщил дознаватель отде-
ления №2 отдела дознания УМВД 
России по Белгороду Евгений 
Нестеренко, возбуждено уголовное 
дело по статье «Заведомо ложное 
сообщение об акте терроризма», 
ведётся расследование. 

ГДЕ УЧИТСЯ 
УЧЕНИК ГОДА?

Подведены итоги городского конкур-
са «Ученик года – 2013». 

Конкурс проходил в белгородском Дворце 
детского творчества. В нём приняли учас-
тие девять старшеклассников школ города. 
Конкурсанты представили на суд жюри свои 
портфолио, презентации, провели мастер-
классы «Формула моего успеха». Школьники 
познакомили членов жюри и зрителей со свои-
ми многочисленными увлечениями, продемон-
стрировали знание школьных предметов и ли-
дерские качества.

Победителями конкурса признаны Екате-
рина Роменская, ученица 9 «В» класса ли-
цея №10, и ученик 9 «А» школы №39 Дмитрий 
Ковляшенко. Призёры конкурса – учащийся 9 
«Б» класса школы №41 Евгений Кудрявцев и 
ученица 9 «Б» класса МБОУ «Гимназия №12» 
Александра Носатова.

ЛЕЧУ НА ЛЫЖАХ 
ВО ВЕСЬ ДУХ! 

На стадионе БГТУ имени В.Г. Шухова в рам-
ках университетской спартакиады были 
проведены лыжные гонки. Более шестиде-
сяти человек вышли на лыжню, длина ко-
торой составляла полтора километра. 

По условиям соревнований каждый институт вы-
ставил команду из шести спортсменов, но участника-
ми снежной гонки могли быть все желающие. Кроме 
команд от институтов, на лыжню встали и гости из 
Харькова и Ямало-Ненецкого автономного округа. 
По словам главного организатора и судьи соревно-
ваний, старшего преподавателя кафедры физиче-
ского воспитания и спорта, руководителя лыжного 
клуба «Феникс» Анатолия Однодворцева, лыжные 

гонки в рамках университетской спартакиады прово-
дятся уже во второй раз. Четыре года назад был со-
здан лыжный клуб «Феникс». 

- Мы поставили перед собой задачу возродить этот 
замечательный вид спорта в нашем университете. 
В настоящее время в  клубе занимаются около трид-
цати ребят. Активно участвуют в областных и даже 
всероссийских соревнованиях двенадцать человек. 
Самая главная на сегодня для нас цель - подготовка к 
Всероссийским соревнованиям среди студентов, кото-
рые пройдут с 5 по 10 марта в г. Заинск (Татарстан). Для 
нас это – дебют, - отметил руководитель «Феникса». 

По итогам соревнований верхнюю ступеньку пье-
дестала занял транспортно-технологический институт 
(капитан А. Мальцев), на второй – архитектурно-стро-
ительный институт (капитан – Н. Никонова). Институт 
строительного материаловедения и техносферной без-
опасности (Н. Матушков) стал третьим. 
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Фотофакт

Мэр Сергей Боженов вручил им почетные грамоты  и благодарности 
администрации города. Свои выступления награжденным и гостям праздника 
подарили лучшие творческие коллективы города.

Борис Ечин
Фото автора

На этот раз в поле внимания - 
ресторан в центре города и ночной 
клуб. В первом, как сообщили адми-
нистраторы, тревожной кнопкой не 
воспользовались ни разу за пять лет 
работы заведения. Проверка прош-
ла. Выяснилось, что система безопа-
сности ресторана находится на дол-
жном уровне.

А вот в ночной клуб с проверкой 
приезжают не первый раз. Ранее 
руководству были даны предписа-
ния, которые нужно было выпол-
нить в определённый срок. Главная 
проблема заключалась в том, что 
камеры видеонаблюдения здесь 
слишком слабые. Последняя про-
верка позволила выяснить, что ру-
ководством клуба рекомендации 

соблюдены, вместо аналоговых ка-
мер уже установлено шесть циф-
ровых.

Система безопасности в ночных 
заведениях города должна быть хо-
рошо организована, прежде всего, 
для того, чтобы ограничить количе-
ство несчастных случаев. Начальник 
отдела по взаимодействию с право-
охранительными органами комите-
та Сергей Меличников замечает, что 
руководство заведений должно за-
ботиться о тех, кто приходит туда от-
дохнуть. И сегодня радует то, что ко-
личество правонарушений в ночных 
заведениях становится меньше. Это 
и потому, что их руководство следит 
за системой безопасности, и потому, 
что повышается уровень культуры 

поведения белгородцев в общест-
венных местах.

С начала этого года уже провере-
но 29 заведений, где проводят досуг 
наши горожане. Прошли проверку и 
18 заведений, работающих в ночное 
время. 

Контроль осуществляется в рам-
ках межведомственного проекта 
«Ночной город», целью которого 
является снижение риска гибели и 
травматизма белгородцев вечером и 
ночью. Говоря простым языком, де-
лается это всё для того, чтобы нам 
было не страшно выйти на улицу в 
ночное время и благополучно вер-
нуться домой.

Алёна Малко
Фото Бориса Ечина

Горизбирком информирует

В нем приняли участие 14 команд, причем некоторые из 
них впервые решили опробовать свои силы в состязаниях 
юмора, шуток на такую, казалось бы, «сухую» тему – тему 
выборов.

Как отметили члены оргкомитета и жюри фестиваля, та-
кого живого и органичного выступления команд не виде-
ли давно. Болельщики активно поддерживали свои коман-

ды слоганами и лозунгами. Игра была очень напряженной. 
Это подтвердили и итоги – разница в результатах команд 
призеров была всего один-два балла. Первое место заня-
ла команда «Фактор права» лицей №38, второе – «Андрей 
Натальевич» школа  №8, третье – «Гражданская пози-
ция» школа №36, четвертое и пятое места заняли команды 
«Самое ТО» средней школы №21 и «ПолюбэОмон» сред-

ней школы №48. Победитель и призеры 
награждены почетными грамотами, де-
нежными призами, а команды, не заняв-
шие призовые места, - благодарственны-
ми письмами.

Избирательная комиссия города Бел-
города и департамент образования, куль-
туры, спорта и молодежной политики ад-
министрации города поздравляют все 
команды – участницы фестиваля-конкур-

са КВН «Молодежь ЗА выборы!», желают творческих успе-
хов и выражают уверенность, что задор фестиваля отра-
зится на игре в следующем учебном году и привлечет еще 
большее количество участников.

Вера Балукова, 
член избирательной комиссии города Белгорода 

ЗА ДОБЛЕСТЬ
         И ЧЕСТЬ

Участниками торжественного вечера, посвященного Дню защитника 
Отечества, стали Герой России омоновец Вячеслав Воробьев, 

председатель БРОО инвалидов войны в Афганистане Сергей Ткаченко, 
атаман Белгородского казачьего круга Евгений Костюков, недавний 

герой нашей газетной публикации -  руководитель 
военно-патриотического клуба «Крылья Белгородчины» 

Ярослав Миронюк (на снимке) и другие отличившиеся горожане. 

НОЧЬ БЕЗ СТРАХА
Окончание. Начало на 1 стр.

МОЛОДЁЖЬ  ЗА  ВЫБОРЫ!
Под таким девизом 22 февраля состоялся седьмой городской фестиваль-конкурс команд веселых 

и находчивых (КВН) среди муниципальных общеобразовательных учреждений города. 

Жюри оценивает выступления команд.
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ÍÎ×ÜÞ ÃÎÐÅË ÏÎÄÂÀË
Несколько дней назад ночью в подвале  пятиэтажного жило-
го дома по улице Н. Островского произошел пожар. На месте 
происшествия обнаружили погибшего мужчину средних лет, 
предположительно без определенного места жительства. 

Причиной пожара послужило 
неосторожное обращение с ог-
нем. А условиями, способствую-
щими «ЧП», стало пренебреже-
ние элементарными правилами. 
Подвал был захламлен мусором, 
старыми вещами. Доступ в поме-
щение не был ограничен. 

В последнее время участи-
лись случаи возгораний в под-
валах многоквартирных жилых 
домов города. Это связано с 
отсутствием должного внима-
ния управляющих компаний. 
Подвалы домов не закрывают-
ся на замки, в них складируют-
ся мусор и горючие материалы. 
В подвальных помещениях, осо-

бенно в зимнее время, греются 
лица без определенного места 
жительства. 

Согласно требованиям по-
жарной безопасности в подвалах 
жилых домов запрещено склади-
рование горючих материалов, а 
доступ в них должен быть огра-
ничен. Призываем жителей го-
рода проявлять бдительность: 
это поможет сохранить не толь-
ко имущество, но и жизнь.

А. Найденов, 
начальник отдела 

надзорной деятельности 
г. Белгорода

ГУ МЧС по Белгородской 
области  

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ
ДОМОВЛАДЕЛЬЦЕМ?

Окончание. Начало на 1 стр.

В тему

«По закону управляющие компании и ТСЖ 
обязаны обнародовать информацию о своей дея-
тельности на сайтах организаций. К сожалению, на 
сегодня представление такой информации – случаи 
единичные. В Белгороде из 46 управляющих орга-
низаций в полном объеме информацию разместила 
только одна (УК «Жилстрой», авт), 34 – частично и 
11 не раскрыли вообще». 

Начальник регионального управления ЖКХ 
Олеся Булгакова

«Белгородские известия», 
№29 от 10 февраля 2013 г.

«Ситуация не может удовлетворить ни на-
селение, ни органы власти. За 2012 год в адми-
нистрацию города поступило 2882 письменных 
обращения граждан по поводу некачественного об-
служивания многоквартирных домов. Наибольшее 
количество обращений поступило от жителей до-
мов, находящихся под управлением ТСЖ «Южное», 
ООО «УК «Молодежная», АНО «ЖКХ», ООО 
«Жилбелгородстрой» и «УК «Благострой-С». 

Начальник департамента городского хозяйства 
Алексей Варыпаев

«Если раньше было профилактическое воз-
действие, то теперь будут реальные штрафы. 
Например, за нераскрытие информации о деятель-
ности предприятия на него может быть наложен 
штраф в размере трехсот тысяч рублей. При этом 
мы будем контролировать, за счет чего выплачи-
ваются штрафы. Если за счет населения – начнем 
привлекать руководителей таких организаций к уго-
ловной ответственности». 

Начальник регионального управления ЖКХ 
Олеся Булгакова

- Надежда Федоровна, как Вы относитесь к прези-
дентской новации?

- Общественная организация по контролю ТСЖ - дело, 
безусловно, хорошее. Одно «но»: для ее эффективной де-
ятельности должна быть подготовлена выверенная право-
вая база. В противном случае сотрудники ЖКХ будут ссы-
латься на свои нормативные акты, сводя на нет все усилия 
инициативных собственников жилья. Пока правовые нормы 
подобной общественной организации не будут доскональ-
но проработаны на уровне муниципалитета, на изменение 
ситуации к лучшему рассчитывать трудно.

Владельцы квартир и сейчас формально имеют весьма 
широкие права по контролю и управлению своей собствен-
ностью. На деле же реализовать их не так-то просто. Год 
назад мэр Сергей Боженов в своей статье (газета «Наш 
Белгород», №23 от 31.03.12 г.) призвал всех владельцев 
жилья знакомиться с договорами, которые с ними обязаны 
заключать управляющие компании, изучать сметы и акты 
выполненных работ. Члены нашей инициативной группы 
это предложение полностью поддерживают, вот только по-
лучить упомянутую информацию – большая проблема.

- Вы имеете в виду информацию, которая должна разме-
щаться на сайте организации, обслуживающей ваше жилье?

- И ее в том числе. Заканчивается февраль, а информа-
ции на сайте о деятельности ТСЖ «Ватутинское» за прош-
лый год по каждому дому все еще нет. Сведения за 2011 год, 
впрочем, как и за предыдущие отчетные периоды, не соответ-
ствуют требованиям, установленным постановлением пра-
вительства №731 от 23 сентября 2010 года. По ним невоз-
можно соразмерить объемы выполненных работ и затраты 
на них. Отсутствует расшифровка статей расходов, а фонд 
заработной платы скрывается под рубрикой «общехозяйст-
венные расходы». На наши неоднократные предложения из-
менить форму представления информации  директор ТСЖ 
«Ватутинское» Лилия Петрова заявляет, что ей «так удобно».

Договоры с заказчиками-жильцами не заключаются. На 
письменные запросы собственников квартир ответ один: 
«Подробная информация с расшифровкой по материалам 
представляется и подписывается старшими по дому (кор-
пусами) ежемесячно в течение года в актах выполненных 
работ. Ознакомиться со всеми интересующими документа-
ми вы можете в помещении ТСЖ «Ватутинское» в любое 

удобное для вас время, предварительно позвонив по теле-
фону». Однако не следует обольщаться. Так, старшему по 
нашему дому пришлось немало походить на поклон, пока 
ему не вручили акты выполненных работ. Причем они были 
не подписаны и не заверены печатью. 

Сметы на отдельные работы в ТСЖ «Ватутинское» не 
делаются. Существует лишь единая годовая смета на все 
19 домов, в которых 2,7 тысячи квартир общей площадью 
147,5 тысячи квадратных метров. Мы консультировались 
в управлении капитального строительства по данному во-
просу. Специалисты диву дались тому, что можно работать 
без сметной документации. Лилия Петрова объясняет это 
тем, что у нее в штате отсутствует сметчик. 

Можно ли говорить о «прозрачной» бухгалтерии, если 
вся информация о работе компании завуалирована?! 
Сомнения собственников жилья приводят к недоверию. Как 
следствие -  многочисленные жалобы в муниципалитет, 
контролирующие и правоохранительные органы. 

- Надежда Федоровна, цены на услуги ЖКХ удивля-
ют не только Вас, но и Президента. На днях Владимир 
Путин по этому поводу устроил форменный разнос ми-
нистру регионального развития и руководителю феде-
ральной службы по тарифам. В свое оправдание они 
заявили: «Как показывает практика, взаимосвязи меж-
ду регулированием тарифов и реальной платой гра-
ждан не существует». Что, по Вашему мнению, в такой 
ситуации нужно предпринять владельцам жилья?

- Доходы большинства жильцов, в отличие от аппетитов 
коммунальщиков, далеко не безграничны. 

Дважды в год владельцы квартир должны сообща про-
водить обследование своего дома и на общем собрании 
решать, что надлежит делать в первую очередь. Подобной 
практики в ТСЖ «Ватутинское» не было и нет. В итоге кров-
ля дома протекает, межпанельные стыки сыреют, талые 
воды с ливневки заливают подвал. 

Когда задачи определены, коммунальщики должны 
представить жильцам смету. Если нет специалиста в 
штате, необходимо привлечь его по трудовому догово-
ру. Собственники жилья принимают на собрании сумму 
затрат по смете, после чего коммунальщики могут при-

ступать к делу. Если смету немного превысили – нет воз-
ражений!

Пока же, как говорится, «игра идет втемную». В итоге 
перерасход фонда зарплаты в ТСЖ «Ватутинское» соста-
вил за 2011 год порядка полмиллиона рублей. Владельцы 
жилья на это своего согласия не давали. Необходим посто-
янный учет и контроль со стороны собственников за дейст-
виями коммунальщиков!

- Надежда Федоровна, много ли граждан входит в 
инициативную группу?

- Немного. Большинство владельцев квартир ни во что не 
вникает и вопросами работы ТСЖ не интересуется. Среди них 
не только люди преклонного возраста, но и молодежь.

К тому же деятельность эта связана со значительны-
ми нервными нагрузками. Частенько приходится слышать: 
«Я с вами день поработала - ночь не спала. Зачем мне это 
нужно?! Я ухожу». Порой люди, глядя на происходящее, 
просто проникаются чувством безысходности.

ПОСЛЕСЛОВИЕ
Нет сомнений: во исполнение президентского указа, обще-

ственную организацию по контролю деятельности ЖКХ созда-
дут и в нашем регионе. Будет ли ее деятельность эффективна 
или формальна – покажет время. Пока же в Белгороде предла-
гается ввести должность муниципального жилищного инспек-
тора. Данный вопрос будет рассмотрен депутатами 12 марта 
на очередной сессии горсовета. Кроме того, в областном цен-
тре планируется создать единую диспетчерскую службу город-
ского хозяйства, которая будет не только принимать заявки от 
граждан, но и контролировать их исполнение. 

В ближайшее время городские власти планируют также 
пойти по пути создания общественных советов. В них вой-
дут депутаты, представители советов многоквартирных до-
мов, общественности,  органы местного самоуправления, 
население. Этот вопрос в середине февраля обсуждался 
на заседании малого правительства области. Такие сове-
ты будут выполнять функцию общественного контроля над 
деятельностью жилищных организаций, что должно стать 
эффективным инструментом решения проблемы.

Беседовал Павел Передерий
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Наследники
Окончание. Начало на 1 стр.

История многодетной се-
мьи Ольшанских необычная. 
Когда их первенец Данил под-
рос, супруги Оксана и Сергей 
решили взять в доме ребенка 
малышку. Но бумажная волоки-
та растянулась на несколько 
лет, они практически поте-
ряли надежду. И когда Оксана 
ждала младшего сына Богдана, 
пришла радостная весть: им 

разрешили удочерить трех-
летнюю Леру. Так в семье по-
чти одновременно появились 
еще двое детей, и Ольшанские 
в одночасье стали многодет-
ными. Сегодня Данилу 13 лет, 
Валерии – шесть, Богдану – 
три года. 

Рассказывает мама 
Оксана Ольшанская:

- Мы с мужем знакомы с 
14 лет, учились в одной шко-
ле в академгородке в Улан-
Удэ. Муж военный, он закон-

чил Рязанское десантное 
военное училище, сейчас 
работает в белгородском 
ОМОНе заместителем ко-
мандира по кадровой и вос-
питательной работе. Я - 
директор торговой органи-
зации. 

Мы всегда хотели боль-
шую семью. Какая тут мо-
жет быть мотивация? Как 
говорит моя подруга, сча-
стье есть - я сама его ро-
дила.  

Данил - наша надежда 
и опора. Как только он стал 
старшим, у него появилось 
много обязанностей. Он и 

пылесосит, и выносит мусор, и 
с детьми сидит. Я не знаю, где 
за квартиру платят, потому что 
у меня есть Данька. Он зани-
мается английским и плавани-
ем, причем серьезно. Мечтает, 
как папа, быть полицейским. 

Младший, Богдан, самый 
капризный. Это единственный 
ребенок, которого папа воспи-
тывал с рождения: раньше он 

всегда был в командировках, 
а этого сам кормил, одевал. 
Мы его избаловали.

Средняя доченька – это 
моя помощница, моя подруж-
ка, хорошая, послушная де-
вочка. Все говорят, она папи-
на копия. Мы подали нашим 
друзьям пример, они теперь 
тоже собираются усыновить 
ребенка. 

Основная проблема для 
молодых семей – это жилье. 
У нас много знакомых, кото-
рые рожают второго, когда 
понимают, что это последний 
шанс. Если получится улуч-
шить жилищные условия, ду-
маю, мы сможем родить еще 
одного-двух. Когда выплатим 
ипотеку за квартиру. Сейчас 
мы строим дом, спасибо гу-
бернатору, что помог нам на 
начальном этапе с участком. 
А еще благодарим депута-
та Госдумы Андрея Скоча: 
в позапрошлом году фонд 
«Поколение»  подарил нам 
«Жигули» седьмой модели. 

Я думаю, трое детей – это 
не много. Ребенок вырастает – 
что родителям делать? А с 
детьми - вечная молодость.

Социальный проект

2+2+3 = 
ДОМ

В прошлом году в Белгороде 
по поручению главы администрации 
города стартовал проект «2+2+3».
Другое его название – «Стимулирование 
молодых семей, имеющих двух детей, 
на рождение еще троих».
Молодым семьям с двумя детьми 
предлагается внести свой вклад 
в демографию региона и родить 
еще троих детей. Взамен они получат 
собственный частный дом. Но только 
если полностью выполнят «план». 

- Наша цель - с одной стороны, повысить 
рождаемость, а с другой – помочь семьям 
улучшить свои жилищные условия, - гово-
рит заведующая отделением социально-
профилактической работы по Западному 
округу центра социальной помощи семье 
и детям Жанна Пресс, курирующая проект. 

Дом с предварительной стоимостью 
три миллиона рублей можно будет купить 
в рассрочку под льготные проценты. При 
рождении одного ребенка семье «проща-
ется» один миллион, при рождении второ-
го списывается второй миллион, третьего -  
долг погашается компанией-застройщиком. 
Срок, за который нужно выполнить обяза-
тельства, приличный – 25 лет.

При заключении соглашения для уча-
стия в проекте потенциальные многодет-
ные родители должны изъявить готовность 
на рождение троих детей. Спрашивать ме-
дицинские справки никто не будет, просто 
при невыполнении плана семье придется 
полностью выплачивать стоимость дома. В 
любом случае часть суммы все равно при-
дется погасить, но в интересах участников 
проекта сделать это как можно быстрее.

Первые три дома для будущих много-
детных семей планируется построить к 
первому августа 2013 года. После этого бу-
дут заключаться договоры купли-продажи. 
Проект социальный, то есть застройщик – 
ООО «Новостройзаказчик» - строит дома за 
свой счет, выступая спонсором. Всего будет 
построено десять домов. Все они будут на-
ходиться в микрорайоне Восточном. Дома 
одноэтажные, площадью 124 квадратных 
метра, включают холл, кухню, общую ком-
нату, четыре спальни, два санузла, тамбур. 

Списки желающих участвовать в проекте 
еще не составлялись. Но горожане уже ин-
тересуются такой возможностью. Основные 
требования: супруги должны быть не стар-
ше 35 лет, иметь двух детей, быть гражда-
нами России и проживать не менее пяти 
лет в Белгородской области. Кроме того, се-
мья должна быть платежеспособной. 

Те, кого заинтересовала эта информа-
ция, могут получить подробные сведения 
в «Центре социальной помощи семье и де-
тям» по тел.: 52-98-51.

Новая формула демографической поли-
тики – «2+2+3» - действует в Белгородской 
области с 2011 года. Тогда по инициати-
ве руководителя компании «Промагро» 
Ф.И. Клюки совместно с Фондом «Поко-
ление» в регионе начала внедряться програм-
ма строительства индивидуального жилья для 
молодых семей с двумя детьми, стимулирую-
щая их на рождение еще трех. Сегодня, поми-
мо Белгорода, подобные проекты реализуют-
ся в нескольких районах области.

Светлана Славина

Семья Кузовлевых стала 
многодетной четыре меся-
ца назад, когда на свет по-
явился маленький Вячеслав. 
Теперь у супругов Романа 
и Юлии трое богатырей. 
Старшему Паше 11 лет, он 
учится в пятом классе. А пя-
тилетний Владик посеща-
ет детский сад и готовится 
пойти в школу. 

О том, как образовалась 
многодетная семья, рас-

сказывает мама 
Юлия Кузовлева:

- С мужем мы познакоми-
лись на работе, хотя учились 
вместе в одном вузе – бел-
городской сельхозакадемии, 
только на разных факульте-
тах. Я - бухгалтер, Роман – 
ветеринар. 

Вообще-то мы всегда ду-
мали, что у нас будет двое 
детей. Один ребенок в какой-
то мере эгоист: все ему по-
купают, балуют, все ему до-
зволено. А человек должен 
заботиться о ком-то. Так у 
Павлика появился младший 
брат Влад. Когда Влад под-
рос, мы стали наблюдать, что 
у детей другие интересы, они 

могут спокойно обходиться и 
без родителей. У всех свои 
дела, сплоченность семьи 
теряется. Срочно надо всех 
склеивать. И вот у нас родил-
ся Вячеслав. Теперь жизнь 
беспокойная, бессонные 
ночи, но ведь вырастет же 
человечек. Это оправдывает 
все мучения. Хотя с ним уже 
полегче: опыт есть, бабушки 
помогают. Если сравнивать, 
когда было тяжелее, после 
рождения первого ребенка 
или сейчас, ответим: одина-
ково. Все равно родственники 
приходят на помощь. Кто-то 
подарит штанишки, кто-то иг-
рушку, но главное - папа рабо-
тает. К тому же, я не считаю, 
что, если второй ребенок на-
денет курточку старшего, бу-
дет что-то страшное. 

Многие сейчас не могут по-
нять, зачем нужно много де-
тей. Все ищут какую-то ко-
рысть, материальные блага. 
Мол, третий ребенок – это зна-
чит, земельный участок, мате-
ринский капитал. Может быть, 
в будущем что-то изменится в 
мировоззрении людей? 

Да, за второго сына нам 
дали материнский капитал. 
Его мы вложили в строи-

тельство собственного дома, 
оформили участок, весной 
планируем закончить строй-
ку. Семья расширяется, нужно 
больше места для карапузов. 
Мы рады любой помощи, кото-
рая нам полагается по закону. 
Но, еще раз повторим, это не 
цель – получить привилегии. 
Одеть, накормить ребенка сто-
ит недешево, и на то, чтобы 
вырастить сыновей, мы тра-
тим гораздо больше. Баночка 
смеси для малыша на одну 

неделю стоит 900 рублей, а 
сколько таких надо в год? Не 
говоря уже о подгузниках. 

Хотим ли мы еще детей? 
Посмотрим. Если в семье по-
рядок, то и два, и три ребенка –
не очень тяжело. Главное, 
все делать вместе. Дети – это 
счастье. Это радостные, тро-
гательные моменты. Все они 
должны быть в жизни любой 
женщины, любой семьи. Без 
этого, мне кажется, люди об-
делены. 

ПОСЛЕСЛОВИЕ

Желание иметь много детей появляется у все большего количе-
ства белгородцев. Изменяется и отношение людей к многодетным 
семьям: они уже не воспринимаются как что-то из ряда вон выхо-
дящее. Это связано с несколькими факторами: стабильная обста-
новка в регионе, меры властей по социальной поддержке таких се-
мей, кампания по пропаганде семейных ценностей. Но решающую 

роль играет, несомненно, любовь к детям. Как сказала одна из на-
ших героинь, неискренний, недобрый человек вряд ли захочет мно-
го детей. Именно эта любовь позволяет преодолеть страх перед 
финансовыми трудностями, которые предстоят многодетным се-
мьям, справиться с бытовыми сложностями. Мамы, папы, бабуш-
ки и дедушки объединяются, чтобы помочь воспитать еще одного 
маленького гражданина. Это и есть настоящее чудо. 

Екатерина Беломирская
Фото автора

«СЧАСТЬЕ ЕСТЬ – 
Я САМА ЕГО РОДИЛА»
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Кроме того, осуществлялся надзор за деятельностью 
правоохранительных органов, которые выявляют факты пра-
вонарушений в этой сфере.

А ситуация такова. По данным управления здравоох-
ранения города, в 2012 году в лечебные учреждения г. Бел-
города с диагнозом «отравление суррогатами алкоголя» был 
госпитализирован 171 человек.  К счастью, никто не умер, 
все отравившиеся после оказания помощи отправились до-
мой. Не зарегистрированы случаи гибели людей от токсиче-
ского гепатита и специалистами  Белгородского областного 
бюро судебно-медицинских экспертиз. Исследования тел 
46 человек, скончавшихся на территории города от ток-
сического действия этанола, показали, что   во всех случаях 
смерть была вызвана чрезмерным употреблением спир-
тосодержащих напитков в короткий промежуток време-
ни. Не поступали материалы по фактам смерти людей от 
отравления спиртом, алкогольной и спиртосодержащей про-
дукцией и в следственный отдел по г. Белгороду СУ СК РФ 
по Белгородской области. 

Однако в минувшем году следственный отдел по г. Бел-
городу  СУ СК РФ по Белгородской области возбудил 3 уго-
ловных дела по факту хранения и реализации продукции, 
не отвечающей требованиям безопасности. Одно из них - в 
отношении гражданина, который на протяжении длительно-
го времени с целью получения денежной прибыли хранил 
и сбывал спиртосодержащую жидкость, в составе которой 
был ацетон. В ходе проверочной закупки и осмотра места 
происшествия сотрудники оперативно-розыскной части от-
дела по экономическим преступлениям и противодействию 
коррупции УМВД по г. Белгороду изъяли у него 15 емкостей 
по 5 литров каждая с этой опасной продукцией. Приговором 
Свердловского районного суда г. Белгорода виновному на-
значено наказание в виде штрафа - 15 000 рублей.

Второе уголовное дело - в отношении продавца магази-
на «Машина», хранившего и продававшего стеклоочища-
ющую  жидкость с метиловым спиртом, запрещенным для 
ее изготовления. Оперативники обнаружили в магазине 125 
емкостей с таким товаром. Однако привлечь виновного к от-
ветственности оказалось не просто. Уголовное дело было 
направлено в Октябрьский районный суд, но он вынес оправ-
дательный приговор, не найдя в деяниях продавца состава 
преступления.  По кассационному представлению государ-
ственного обвинителя судебная коллегия по уголовным де-
лам Белгородского областного суда отменила этот приговор, 
и дело направили на новое рассмотрение. В итоге пригово-
ром Октябрьского районного суда г. Белгорода  продавец был 
признан виновным и оштрафован на 10 000 рублей. 

Фигуранткой третьего уголовного дела была женщина,  
которая также долгое время занималась реализацией спир-
тосодержащей жидкости с ацетоном, опасной для здоровья 
людей. Свердловский районный суд г. Белгорода уже вынес 
свой вердикт: 1 год ограничения свободы.

В  2012 году сотрудники УМВД России по г. Белгороду с 
целью выявления продукции, не отвечающей требованиям 
безопасности жизни и здоровья потребителей, проводили 
комплексные проверки финансово-хозяйственной и торговой 
деятельности целого ряда фирм, осуществляющих оказание 
услуг населению, реализацию продуктов питания, а также 
алкогольной продукции  на  территории города. Было вы-
явлено 72 административных правонарушения. По резуль-
татам их рассмотрения виновные оштрафованы на общую 
сумму  288 000 рублей, которая взыскана в полном объеме.

А. Заморозов,
старший помощник прокурора

А задержать международ-
ную группу гастролеров уда-
лось благодаря  воссозданному 
в Белгороде  оперативно-сыск-
ному подразделению. Группа 
злоумышленников, состояв-
шая из гражданина Украины 
и Беларуси, действовала  в 
Белгороде и Курске еще с 2011 
года. С помощью агрессивных 
жидкостей разрушая дверные 
замки, преступники проникали 
в квартиры. Они приезжали в 
Россию только для соверше-
ния преступлений и немедлен-
но покидали страну, увозя за 
кордон деньги, украшения и 
дорогие вещи – все, что можно 
легко сбыть.

По данным полиции,  имен-
но это позволило группе со-
вершить 47 преступлений, 
несмотря на проводимые мас-
сированные розыскные ме-
роприятия. Еще одно обсто-
ятельство играло на руку  
злоумышленникам - потерпев-
шие обращались в полицию 
спустя несколько дней после 
краж, когда возвращались домой. Кроме того,  все 
обворованные квартиры были без сигнализации. 
Тем не менее,  тщательное изучение повадок зло-
умышленников позволило оперативникам, что на-
зывается,  оказаться в нужное время в нужном ме-
сте.  Когда оперативники «вышли» на преступников,  
было принято решение задерживать их немедлен-
но. Общая сумма ущерба, нанесенного  потерпев-
шим,  составила более трех миллионов рублей. 

Итог преступной деятельности изобретателя и 
организатора нескольких десятков краж был подве-
ден в Октябрьском районном суде областного цен-

тра. По приговору суда квартирному вору назначе-
но наказание в виде лишения свободы сроком на 4 
года 10 месяцев в исправительной колонии обще-
го режима. Суд признал смягчающими наказание 
обстоятельствами полное признание вины, явки с 
повинной, активное способствование раскрытию 
преступлений, изобличение других соучастников 
преступлений, а также добровольное возмещение 
имущественного ущерба троим потерпевшим. Иски 
потерпевших о возмещении материального ущерба 
удовлетворены в полном объеме.

Приговор не вступил в законную силу. 
Е. Камалов

Одно из приоритетных 
направлений деятельности 
прокуратуры города - 
экстрадиция, обеспечение 
исполнения Российской 
Федерацией обязательств 
международно-правового 
характера по вопросам 
задержания иностранных 
граждан и лиц без 
гражданства и их 
последующая выдача для 
осуществления уголовного 
преследования государствам, 
на территории которых они 
совершили преступления.

Институт экстрадиции вы-
полняет интегрирующую функ-
цию в сфере международно-
го сотрудничества Российской 
Федерации с зарубежными го-
сударствами, служит важней-

шим  инструментом выполнения 
международных обязательств 
в области уголовного судопро-
изводства. О важности это-
го  вопроса свидетельствует 
тот факт, что решение о выда-
че каждого иностранного гра-
жданина запрашивающему 
государству  принимается лич-
но Генеральным прокурором 
Российской Федерации или его 
заместителями. 

Надо отметить, что этот во-
прос не только актуальный, но и 
значимый с точки зрения профи-
лактики преступлений на террито-
рии города. В 2012 году в резуль-
тате взаимодействия прокуратуры 
г. Белгорода и УМВД России по 
Белгородской области установлено 
местонахождение и по результатам 
проведенных экстрадиционных 
проверок выдано иностранным го-

сударствам девять граждан, скры-
вавшихся от правоохранительных 
органов своих государств на терри-
тории России. В большинстве сво-
ем это граждане Украины (6 чело-
век), а также по 1-му человеку из 
Молдовы, Узбекистана и Грузии. 
Как показала практика, некоторые 
из разысканных граждан находи-
лись на территории области неле-
гально, и все не имели места по-
стоянного жительства и заработка.   

В этот же период в отноше-
нии шести человек по результа-
там проведенных экстрадицион-
ных проверок приняты решения 
о  невозможности их выдачи ино-
странному государству. Было от-
казано правоохранительным  
органам Республик Беларусь, 
Армения, Кыргызстан и Молдова. 

А. Шульженко, 
помощник прокурора

ÎÏÀÑÍÎ ÄËß ÆÈÇÍÈ: 
ÀÖÅÒÎÍ

Прокуратура г. Белгорода в течение 2012 года 
постоянно отслеживала и держала на контроле 
ситуацию, связанную с отравлением людей 
недоброкачественной продукцией,
в том числе алкогольной. 

«Кислотники» - так необычно назвали сотрудники полиции группу квартирных воров, 
которая   более  года  буквально терроризировала жителей Белгородской и Курской 
областей. На счету подозреваемых по самым скромным подсчетам несколько десятков 
квартирных краж.  

Äîáû÷ó óâîçèëè 
ÇÀ ÃÐÀÍÈÖÓ
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ÎÒÁÈÒÀ
19 февраля Белгород подвергся 
массированной атаке телефонных 
мошенников, сообщает пресс-служба
УМВД России по г. Белгороду.

В полицию поступило более 15 звонков от 
белгородцев. Обеспокоенные жители областного 

центра сообщали, что им звонили неизвестные и 
заявляли, что их сын или внук совершил ДТП, и 
во избежание уголовной ответственности нужно 
перечислить определенную сумму денег.

Информирование граждан о том, что именно та-
ким образом действуют мошенники, принесло свои 
плоды: никто не перечислил деньги телефонным 
аферистам. Однако бдительности терять не стоит, 
так как преступники бывают очень убедительны. В 
случае поступления подобного звонка не следует 
вступать в переговоры с мошенниками, а необходи-
мо сразу же перезвонить своим родным и сообщить 
о произошедшем в полицию.
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Выходной в зоопарке

Творчество

За полвека творческой 
работы Герман Алексеевич 
оформил свыше двухсот пяти-
десяти изданий, среди которых 
«Старик Хоттабыч» Л. Лагина, 
«Дядя Степа» С. Михалкова, 
«Приключения Тома Сойера и 
Гекльберри Финна» М. Твена, 
«Каштанка» А.П. Чехова и мно-
гие другие. 

27 февраля в Пушкинской 
библиотеке-музее откроется 
выставка его работ.

Выпускник Пензенского ху-
дожественного училища на-
чала 60-х годов прошлого 
века, а ныне заслуженный ху-
дожник России и профессор 
Московского художественно-
го института имени Сурикова 
сам примет участие в открытии 

выставки своих произведений 
и проведёт для всех желаю-
щих практик-семинар по про-
блемам книжного иллюстриро-
вания.

Экспозиция «Герман Мазу-
рин. Книжная иллюстрация» - 
это первая ступень реализа-
ции муниципального проекта 
«Художники «пишут» книги», 
в рамках которого в течение  
года пройдет целый цикл вы-
ставок работ московских и ре-
гиональных художников-иллю-
страторов, будут проведены 
практик-семинары, которые 
позволят качественно повы-
сить уровень профессиональ-
ной подготовки художников-ил-
люстраторов.

Алина Александрова

- Почему группу назвали «White sound»? 
Кому пришла идея названия?

- Название придумали мы за 15 минут 
до нашего первого выступления. В одном 
все были солидарны: название должно 
быть на английском языке. Наш гитарист 
Дима Алтухов предложил включить в на-
звание слово sound (звук), второй состав-
ляющей стало слово white (белый, чистый). 
Как потом оказалось, словосочетание 
«white sound» - это термин в музыке, кото-
рый обозначает чистое исполнение.

- Что вы можете рассказать о своих 
коллегах по группе?

- Все они великолепные музыканты и 
замечательные друзья. Гитарист Дмитрий 
Алтухов – человек, благодаря которому му-
зыка нашей группы наполнена прекрасной 
мелодикой и цепляющими до глубины души 
эмоциями. Ярослав Почернин – наш бас-ги-
тарист и аранжировщик. Он не только пре-
красно владеет инструментом, но и пишет 
аранжировки, тексты, переводит их на ан-
глийский язык. Денис Куликов – это наш ба-
рабанщик. Человек с уникальным чувством 
юмора, открытый, любвеобильный, душа 
компании. 

- Как формировалась группа?
- С Денисом и Ярославом мы знакомы 

с детства, а с Димой – со времен инсти-
тута. У ребят возникла идея попробовать 
создать свою группу. Но у нас не всё по-
лучалось, и вскоре наши пути разошлись. 
Мы все ушли в свободное творческое пла-
вание. В конце 2010 года вновь собрались 
тем же составом и в этот раз удачно.

- Кто в группе пишет музыку, кто тексты?

- У нас коллективное твор-
чество! Музыку и тексты пишем 
я, Дима и Ярослав, а Денис нас 
критикует. Бывает, что кто-то из 
нас приносит уже почти готовую 
песню, или наоборот музыку, и 
остается ее только отредакти-
ровать и довести до ума. Всегда 
по-разному получается. Четкого 
распределения обязанностей 
нет и не будет.

- Расскажите о вашей са-
мой первой песне. Как она по-
явилась?

- Песней, которую мы считаем 
точкой отсчета нашего творчества, 
стала «Ветер». Написала я ее в 
конце 2010 года, и мне очень хоте-
лось услышать ее в полном звуке. 
Ребята помогли осуществить мою 
мечту. Мы собрались, попробова-
ли! И нам очень понравилось то, 
что получилось.

- В каких условиях прохо-
дят репетиции? 

- Репетируем мы на базе 21 
школы, в небольшой, но уютной комнате. Очень 
нам повезло в свое время с этим. Теперь горя 
не знаем – можем собраться в любой удобный 
для всех день и спокойно репетировать. 

- Часто ли проходят выступления ва-
шей группы? В каких городах играли? 

- К сожалению, выступаем мы не так ча-
сто, как хотелось бы, но мы работаем над 
этим и стараемся организовывать концерты 
не только в Белгороде, но и в других городах. 
Сейчас ведём переговоры с различными клу-

бами. Пока что посетили немного городов: 
Старый Оскол, Воронеж, Харьков, Большое 
Завидово (Тверская область) и Москву. А в 
июле прошлого года наша группа сыграла 
свои песни на крупнейшем фестивале рос-
сийской рок-музыки – «Нашествие».

- Что в ближайших планах?
- Записать полноценный альбом, выпу-

стить его, выступать в разных городах, посмо-
треть различную публику, зарядиться новыми 
эмоциями, которые помогут для дальнейшего 
творчества – это и есть наши планы. Ещё хо-

телось бы снять качественный клип. 

- У вас в этом году выходит первый 
альбом. Что в нём будет особенного?

- Пластинка будет совершенно непохо-
жей на наш дебютный мини-альбом. Будет 
много экспериментов в аранжировке и зву-
чании. Запись начнется уже через несколь-
ко дней. А пока что каждый может посетить 
концерты группы «White sound» и послу-
шать живьем наши песни, потанцевать и 
просто хорошо провести время. 

Александра Нестеренко

Льву всего год и семь месяцев. 
Размеров Бони внушительных, у него уже 
есть взрослая грива, но на лапках еще 
проглядываются небольшие пятнышки – 
со временем, когда он подрастет и станет 
настоящим царем зверей, они должны 
исчезнуть. Его родина – частный зоопарк 
в Красноярске, так указано в докумен-
тах. До приезда в Белгород Бони жил в 
Старооскольском зоопарке.

Попав на новое место, лев вел себя 
очень скромно и опасливо, озирался по 
сторонам, будто думал «куда же я по-
пал?». Сейчас же он полностью обвыкся 
на новом месте, очень хорошо ест, выбе-
гает погулять даже в сильные морозы – 
новый вольер пришелся ему по вкусу.

Вольер для нового жителя оснастили 
различными приспособлениями: сделали 
полочки, вертушки, колеса, когтеточку, -  
чтобы животному не было скучно.

Однако в день торжественного новосе-
лья выступать перед публикой Бони отка-
зался. Видно, не привыкший к такому повы-
шенному вниманию, лев, увидев десятки 
детей, занервничал и не захотел показы-
вать трюки. Мясо, разложенное в разных 
углах клетки, так и осталось нетронутым.

Кстати, несмотря на молодой возраст, по-
требляет хищник до пяти килограммов  мяса 
в день. Работники зоопарка говорят, что 
больше всего он любит говядину, и чтоб в ку-
ске мяса обязательно была косточка, с ко-
торой потом можно немного побаловаться.

До Бони в этом же вольере жил лев 
Арчибальд, который сейчас находится на 
лечении в Москве. 

Алина Борисенко
Фото автора

Выставка

 

Будучи 
маленькими 

детьми, 
вы наверняка 
сталкивались 
с творчеством 

Германа Мазурина, 
когда доставали

 с полок свои
 любимые книжки. 

Один из вольеров в белгородском зоопарке украшен 
шариками. Десятки детей, радостных, раскрасневшихся после 
активного участия в проводимых на входе конкурсах, хором 

кричат: «Бони, выходи». Бони – лев, и у него новоселье. 

Лев с гордым именем Бонапарт (но все работники зоопарка 
нежно называют его Бони) приехал к нам в город в конце

 декабря прошлого года. После положенного карантина 
животное было представлено публике.

ЧИСТОЕ ИСПОЛНЕНИЕ И ЧИСТОЕ ИСПОЛНЕНИЕ И 
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БОЛЬШИЕ БОЛЬШИЕ 
ПЛАНЫПЛАНЫ

В очередной раз в нашем городе состоялся 
концерт популярной белгородской рок-группы 

«White sound» («Уайт саунд»). 
Их творчество стало глотком свежего воздуха 

для любителей рок-музыки. Ребята играют 
в белгородских клубах, успешно выступают 

на музыкальных конкурсах, а в июле 
прошлого года группа исполнила 

свои песни на крупнейшем фестивале 
российской рок-музыки – «Нашествие». 

Об успехах творческого коллектива 
и о планах на будущее рассказала

 вокалистка Анна Худякова.



№ 14 (1401) 27 февраля 2013 г.8

ХоккейФутбол

Ответы на сканворд, опубликованный 
в № 13 (1400) от 22.02.2013 г.

28.02.
ЧТ

1.03.
ПТ

2.03.
СБ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью
747 
днём
743

ночью
738
днём
734

ночью
734
днём
737

Температура 
воздуха, 
°C

ночью
-3
днём
 0

ночью
-1
днём
1

ночью
-2
днём
0

Комментарий 
к погоде

Перемен-
ная облач-
ность, 
без осадков

Перемен-
ная облач-
ность, 
небольшие 
осадки

Перемен-
ная облач-
ность, 
без осадков

Направление 
ветра

З З З

Скорость ветра, 
м/с

6 8 5

Информация Гидрометцентра России 
http://meteoinfo.ru/forecasts5000/russia/belgorod-area

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

ОБЪЯВЛЕНИЕ
БУЗ ВО «Бобровская ЦРБ» срочно требуются медицинские работники: врачи (жи-

лье предоставляется); фельдшера скорой медицинской помощи, медицинские сестры (с 
предоставлением общежития). 

Телефон: 8 (47350) 4-81-45; 8-905-051-43-46.

На правах рекламы

На правах рекламы

Время работы:
- понедельник – пятница:
с 9-00 до 18-00, без перерыва;
- 1-я и 3-я субботы месяца:
с 9-00 до 17-30, без перерыва.

Выходные дни:
- 2-я и 4-я субботы месяца и воскресенье.
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По утрам еще мороз минус восемь, 
но солнце уже повернуло на лето. 
Днем во дворах бегут ручейки, небо – 
во весь горизонт, а от ярких солнечных 
лучей слепит глаза. Пробуждается 
природа, и весна приходит в нашу 
жизнь вместе с первыми бумажными 
корабликами, лужами у качелей и 
детскими улыбками. И каждый день 
ты открываешь что-то новое в себе и 
вокруг себя. «НБ» объявляет  конкурс 
«Вот такая она, весна!» Дорогие 
читатели, ловите замечательные 
мгновения весны, присылайте нам 
фотографии на электронный адрес: 
alina.nashbel@gmail.com. Лучшие 
будут напечатаны на последней 
полосе каждого субботнего номера. А 
победители получат призы.

Филиал ЗАО «МАКС-М» в городе 
Белгороде  информирует 

ОБ ИЗМЕНЕНИИ С 1 МАРТА 2013 ГОДА 
ГРАФИКА РАБОТЫ

Белгородского территориального
отдела, 

расположенного по адресу:
г.  Белгород,
ул. Победы, 12.

В игре приняли участие все игроки, уча-
ствующие в сборе, за исключением трав-
мированных Дениса Ткачука и Дениса 
Дегтева, а также Дмитрия Тарабрикова. 
Белгородцы победили со счетом 2:0. В 
первом тайме армянские футболисты за-
били гол в собственные ворота, а во вто-
ром тайме Евгений Калешин реализовал 

пенальти, назначенный за снос Мерсудина 
Ахметовича.

До конца сборов «Салют» проведет 
еще три матча. 27 февраля они встретят-
ся с подмосковными «Химками», 1 марта –
с ФК «Краснодар» и 5 марта с «Лучом-
Энергией» из Владивостока.

Юрий Андреев

В старшей и младшей возрастных ка-
тегориях победу одержали команды из 
Белгорода. Юные хоккеисты проходили 
подготовку на базе школы № 40 под руко-
водством тренеров Александра Подчасова 

и Валерия Бессонова. 
Помимо белгородцев в финале турнира 

приняли участие юноши из Белгородского, 
Красненского и Новооскольского районов.

Собинформ

Окно в природу

ПРИШЛА
ПОРА ТАКАЯ…

 
Футболисты белгородского «Салюта» проводят заключительный сбор в 
Турции. В первом матче  салютовцы встречались с армянским «Гандзасаром».

Завершился региональный турнир «Золотая шайба», в котором участвовали спортсме-
ны 1998/1999, 2000/2001 и 2002/2003 г.р. Финал проходил с 22 по 24 февраля в Алексеевке, 
Губкине и Белгороде. Об этом сообщила пресс-служба администрации Белгорода.
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